

 Fecha: 24-10-2024
 Pág.: 2
 Tiraje: 11.692

 Medio: La Segunda
 Cm2: 725,2
 Lectoría: 33.709

 Supl.: La Segunda
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Actualidad

Título: "He llegado al límite de la contradicción entre el personaje y la persona"

Pablo Rodillo M.

ñigo Errejón, gurú español del Frente Amplio chileno y portavoz de la coalición de izquierdas Sumar en el Congreso de los Diputados y Diputadas en Madrid, anunció sorpresivamente esta mañana que abandona la política, y también a su escaño en el Parlamento, a través de una extensa carta publicada en la red social X.

En ese sentido, el político español de 40 años, también parte de la coalición que gobierna con el Partido Socialista (PSOE), aseguró que "una década en la primera línea ha desgastado mi salud física y mental". "Anuncio así, como ya he comunicado a mis compañeras y compañeros responsables, mi dimisión como portavoz del del Grupo Parlamentario Plurinacional de Sumar, dejo el escaño en el Congreso y todas mis responsabilidades políticas", afirmó.

"He llegado al límite de la contradicción entre el personaje y la persona. Entre una forma de vida neoliberal y ser portavoz de una formación que defiende un nuevo mundo, más justo y humano. La lucha ideológica es también una lucha por construir nuevas formas de vida y relaciones mejores, más cuidadosas, más solidarias y, por tanto, más libres. No se le puede pedir a la gente que vote distinto de cómo se comporta en su vida cotidiana", afirmó

El político español además aseguró en su carta de renuncia a la política que "he tenido el privilegio de defender las ideas que considero más hermosas y justas, y de hacerlo durante una de las décadas más intensas, pero también más duras, de la política española".

Y agregó: "Eso conlleva muchas experiencias, aprendizajes y motivos de orgullo. Pero también genera un tipo de vida, una cotidianidad, una subjetividad, un tipo de vínculos de ámbito público, con la fama y con los demás que pasan factura. El ritmo y el modo de vida en la primera línea política, durante una década, ha desgastado mi salud física, a mi salud mental y a mi estructura afectiva y emocional. Creo que esto es algo que en mayor medida experimenta toda y todo el que esté en esta posición durante un tiempo prolongado", añadió.

"Subjetividad tóxica"

Su carta además reconoce comportamientos que no fueron bien recibidos por sus pares. "En la primera línea política y mediática se subsiste y se es más eficaz, al menos así ha sido mi caso, con una forma de comportarse que se emancipa a menudo de los cuidados, de la empatía y de las necesidades de los otros. Esto genera una subjetividad tóxica que en el caso de los hombres el patriarcado multiplica, con compañeros y compañeras de trabajo, con compañeros y compañeras de organización, con relaciones afectivas e incluso con uno mismo", explica.

Respecto a esto, admitió que desde hace un tiempo que recibe ayuda psicológica para corregirlos y que parte de su de-



Íñigo Errejón, gurú español del FA, abandona la política:

"He llegado al límite de la contradicción entre el personaje y la persona"



En una extensa carta aseguró que "el ritmo y el modo de vida" afectó su "estructura afectiva y emocional". Fue el precursor de la idea de crear "instituciones populares" "más allá de los partidos", lo que en Chile se tradujo en la creación de fundaciones militantes.

cisión de abandonar la política se debe a su necesidad de "cuidarse". "Llevo tiempo trabajando en un proceso personal y de acompañamiento psicológico, pero lo cierto es que para avanzar en él y para cuidarme, necesito abandonar la política institucional, sus exigencias y sus ritmos", agregó.

Su vínculo con Chile

Errejón ha sido desde hace años uno de los referentes europeos del Frente Amplio y ha participado en varias oportunidades en actividades de Revolución Democrática y Convergencia Socia, ya sea en el país o vía zoom desde España con varios de sus referentes.

De hecho, según sus propias palabras, haber compartido con el FA chileno para él fue "como ir a un oasis intelectual y popular, donde no solo no me siento marciano en mis hipótesis, sino acogido", como lo aseguró en su libro "Reflexión clave para los tiempos que vienen: la capacidad de construir un orden común", publicado en 2021.

Además fue el precursor de la idea de crear "instituciones populares", lo que en Chile se tradujo en la creación de fundaciones para hacer política militante. En una charla en 2018 en el evento "A Toda Marcha" de Revolución Democrática Errejón afirmó que "es preciso que multipliquemos los espacios de militancia más allá de las organizaciones políticas".

En España, cuando fueron gobierno en Madrid, en 2015, millones de euros fueron a parar a organizaciones afines.

Al finalizar su carta, Errejón aseguró que "termino la etapa más importante de mi vida. Una etapa dura y apasionante. Con aciertos de los que estoy orgulloso y errores que espero contribuir a reparar con esta decisión. Un abrazo fraternal a todos los compañeros y compañeras de todos estos años".

